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(I lavori iniziano alle ore 9.34 con l'esame del punto all'o.d.g. inerente a
"Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 499 presentata dai Consiglieri
Bertola e Andrissi, inerente a "Nuovo progetto di discarica di inerti ad Alice Castello
a due passi dalla discarica Alice2"

PRESIDENTE

Esaminiamo ora l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 499.
La parola al Consigliere Bertola per l'illustrazione.

BERTOLA Giorgio

Grazie, Presidente.
Assessore Valmaggia, periodicamente ci troviamo in Aula a parlare di discariche e spesso

anche di Valledora e di Alice.
Io spero, non perché non abbia piacere di conversare con lei su argomenti di varia

natura, in futuro di non dovermi più trovare a fare interrogazioni su questo tema. Ma questo
accadrà solo se si metterà finalmente mano ad un piano serio per risolvere una volta per tutte
i problemi gravissimi che ha la Valledora.

In questo caso parliamo di fatti risalenti a maggio 2015, quando abbiamo presentato
quest'interrogazione. Abbiamo appreso, infatti, nel maggio 2015 che è stato presentato in
Provincia di Vercelli un progetto per creare un sito di 100 mila metri cubi - come se non
bastasse tutto ciò che c'era già prima - per il conferimento di rifiuti inerti, proprio a due passi
dalla discarica di Alice2.

A fine giugno era prevista la prima Conferenza dei Servizi per iniziare la fase
d'istruttoria per il rilascio dell'autorizzazione a questo progetto. Nel settembre dello scorso
anno Alice Ambiente non aveva ancora presentato il progetto di messa in sicurezza
permanente e si attendeva che la Provincia di Vercelli, attraverso la Conferenza dei Servizi,
facesse il punto della situazione e stabilisse le tappe successive del progetto di bonifica.

Alla data alla quale abbiamo presentato l'interrogazione, non si riscontravano ancora
azioni apprezzabili per un corretto ripristino ambientale di quell'area.

Quindi, per questo motivo interroghiamo la Giunta per conoscere gli aggiornamenti circa
la messa in sicurezza permanente del sito in cui è nato e della discarica Alice2, argomento già
oggetto di interrogazioni in passato, per sapere se intende intervenire e prendere
provvedimenti per impedire un ulteriore carico ambientale e un rischio ulteriore per la salute
dei cittadini in una zona che, come abbiamo detto più volte, è già ampiamente compromessa.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta.
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VALMAGGIA Alberto, Assessore all'ambiente

Grazie, Presidente.
Premesso che la Regione non ha competenza nei procedimenti di bonifica dei siti, nel

senso che la competenza è in capo ai Comuni e alle Province, si riportano gli elementi acquisiti
dalla Provincia di Vercelli. Poiché questa è una bonifica che ha durata lunga, mi limito agli
ultimi passaggi.

Nella Conferenza dei Servizi del giugno 2014 è stata rappresentata la necessità di
rivedere integralmente la tipologia d'intervento di bonifica attraverso la progettazione di un
intervento di Messa in Sicurezza Permanente (MISP). Quindi è stato redatto questo progetto,
che è stato visto in successive Conferenze dei Servizi e la Provincia deve procedere
all'assunzione della Determinazione di approvazioni del verbale della Conferenza dei Servizi
del 30 marzo 2015 e del conseguente progetto di MISP. Con lo stesso atto verrà inoltre definito
di quadro prescrittivo di riferimento entro cui dovrà essere operata la chiusura, mediante
realizzazione del capping, del sistema "Alice" e conseguente attivazione della fase di gestione
post-operativa.

Il cronoprogramma del progetto prevede (cito solo i titoli):
- capping e regimazione delle acque meteoriche;
- gestione del percolato;
- gestione biogas e monitoraggio delle aree esterne;
- interventi sulla falda;
- raggiungimento obiettivi di qualità dei metalli;
- monitoraggio falda;
- monitoraggio post-MISP;
- monitoraggio della MISP.
Il cronoprogramma di quest'intervento, compresi i monitoraggi, durerà dieci anni

dall'approvazione del progetto, quindi siamo in fase d'approvazione del progetto complessivo,
in modo da portarlo avanti nelle fasi operative.

Ci sono delle garanzie finanziarie e la ditta ha chiesto di poter rimodulare e aggiornare
le garanzie finanziarie già prestate a favore della Regione Piemonte, fermo restando che sul
progetto di Messa in Sicurezza Permanente saranno prestate nuove garanzie e che quelle
vecchie dovranno rimanere comunque valide.

Sul secondo quesito (se s'intende intervenire e assumere provvedimenti per impedire un
ulteriore carico ambientale a rischio per la salute dei cittadini), si evidenzia che l'approvazione
e il rilascio delle autorizzazioni alla realizzazione di impianti di recupero e smaltimento rifiuti
risultano in capo alla Provincia territorialmente competente.

La ditta Valchiesa Ambiente ha presentato istanza di pronuncia di compatibilità
ambientale relativamente al progetto di "Discarica per rifiuti inerti in località Valchiesa nel
Comune di Alice Castello". Quindi c'è il progetto che è stato portato avanti. La suddetta ditta
ha anche presentato alla Provincia di Vercelli istanza di autorizzazione ai sensi dell'articolo
208 del D.Lgs. n. 152/2006.

Come risulta dalla documentazione presentata con l'istanza, il progetto consiste
nell'allestimento di una discarica per rifiuti inerti non pericolosi in un sito estrattivo pregresso
ed esaurito in località Valchiesa di Alice Castello, per il recupero e risistemazione ambientale
dell'ex sito di cava; la vasca originata dagli scavi di inerti risulta già esistente. L'allestimento
della discarica sarà proceduto dalle operazioni normali d'attuazione.

In attesa di disporre del verbale della Conferenza dei Servizi del 25 giugno 2015, la
Provincia ha anticipato per le vie brevi che l'azienda ha chiesto la sospensione del
procedimento per adeguare il progetto presentato, in quanto risultava molto carente. Quindi
questa seconda parte è ancora in stand by.
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OMISSIS

(Alle ore 11.12 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 11.16)


